
ACTA ~ERO CIENTO CINCUENTA Y OINOO, 
· • - __ ... __ _ ,.,._ .,..,,. __ ____ ----

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA MEA m RECTIV.A. DEL OOMIT'I 
AmilUSTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA EN ESTA CIUDAD DE HER
MOSILLO EL mA DOS DE OOTUBBE DE MIL NOVECIENTOS CINCUENTA Y DOS
EN LAS OFICINAS DE LA PROPIA INSTITUOION A LAS VEINTE HORAS TBEIN 
TA MINUTOS DE AOUEIIDO CON LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN SEGUNDA..: 
CONVOCATORIA DE FECHA PRIMERO DEL MISMO ME Y ANO.-

Se ci t6 a segwida Convocatoria en Virtud de que a la prime
ra sólo asistieron los seflores los señores Doctor Ignacio Cadena 
H., Doctor Domingo Olivares R., Carlos Genda y Manuel Pueblao-

Se abrió la sesión con asistencia de los sefiores Doctor Ig
nacio Cadena H., Carlos Genda,Lioenoiado Rená Martinez de Castro, 
José s.Healy, Manuel Puebla y Francisco R.Seldner.-

I.- LECTURA Y ~ISOUSION DEL ACTA DE LA SE.SION ANTERIOR.-

Se di6 lectura al Acta de la aesi6n anterior quedando
aprobada por unanimidad.-

II.- LECTURA DE OORRESPONDENCI,A.-

Ofioio del sefior Profesor Ernesto Salazar Go solicitando 
licencia como Director de la F.scuela Secundaria por el tiempo que
dure su gestión como Director de Educaoi6n Pdblica del Eetado.-La
Mesa Directiva considerando que estos casos son del resorte de la
Rector:!a com1sion6 a nuestro Presidente para que haga las gestio
nes necesarias a efecto de que si lo juzga conveniente, conceda la 
licencia que solicita; pero que siempre sea esta por tiempo deter
minado.-

Oficio del Consejo T,cnico Consu1tivo Universitario pi-
diendo la autorización económica para becar a cinco normalistas
que hayan acabado su carrera para que se trasladen a la Capital.
de la Repdblica o alguna otra Entidad en que haya cursos de espe
cialización a prepararse en las materias que más necesita la Uni
versidad,partioularmente de la Escuela Secundaria.-

El señor Genda opina que la Escuela Secundaria tiene bue 
nos elementos y que la especialización debe hacerse para la Esoue:: 
la Preparatoria.-

El Licenciado Mart:!nez de Castro dice que en principio-
debemos aceptar pero que esta sugestión se presenta con un plan -
documentado. 

El Doctor Cadena opina igual que los sefiores Genda y -
Licenciado Martinez de Castro pero como nuestra capacidad econ6mi
oa n6 nos permitirla sostener oinoo alumnos propone sean tres,-
siempre que se nos haga saber el plan que tienen trazado para el-
objeto.-La Mesa Direotiva acuerda aceptar en principio la idea por 
considerarla de gran utilidad y realizable; y que se pida al H.
Consejo los planes definidos a que se suj e1iará esa idea y que la
base para empezar será solo de tres los Maestros que disfrutarán
de ese beneficio.-

Oficio Noo90 de la Rectoría enviando estudio que sobre
el Bachillerato Unioo fo:mulan los sefiores Doctor Samnel Ramos Y
Efr6n O.del Pozo.-Acu.erdos-Bnterado.-
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De la misma Reotorla ofioio No. 783 proponiendo una c~pafia 

eoon6mica con que las autoridades acad&iicas puedan cooperar -
para allegarse fondos.- La Mesa Direotiva tomando en ouenta esa
buena idea acuerda se pida a la Rector!a un plan definido a de-
sarrollar, inc1uyendo itinera:rios,presupuestos,eto. a fin de re
solver sobre el particular.-

III.- PRESUPUMTO EGRESOS l952-l95)e-
Lá-Séérétáfíá~dí6 -léétúrá_á_ún escrito de1 Consejo -

Técnico Oonsu1tivo Universitario en el cual exponen las razones
fundadas que asisten para que haya direcciones tanto en la Escue 
la Normal como en la Preparatoria;y al mismo tiempo proponen qui 
la Reotoria puede seguir al frente de dichas direcciones con el.
fin de que el importe de las partidas respectivas sirvan para
aumentar los sueldos a los servidores de la Universidad.-

La Mesa Directiva tomando la resolución primera y por 
considerarla flmdamental acuerda que, s:! deben aparecer en el -
Presupuesto las direcciones tanto de la Normal como de la Prepa
ratoria.-

Con otro del propio Consejo relacionado con la supre
sión de 1as Secretarías: en él indican que la de Comercio no de
be ser suprimida por razones t,cnicas y en cuanto a las otras sí 
pueden suprimirse.-A este respecto el Doctor Cadena manifiesta-
que por este afio la de Enfemería puede suprimirse junto oon la-. 
DireooidJl - por el. escaso al.umnado.-Sigue diciendo que consiguie 
ron con el. e.Gobernador del Estado 1.a oonstrucci6n de una Eseue:: 
la de Enfemería en los terrenos de1 Hospital,con sus aulas, 1lPo 
ternado, etc.-

El señor Genda opina que como e1 Gobiemo del Estado 
vá a construir esa Eseuela seria muy aven:tllrado tomar esa deci
sión y como se está abriendo una aampafia para all.egarse a1umnas
es mejor esperar el. resultado.-

El Licenciado :Martínez de Castro piensa que existe
un probl.ema importante que consiste en la despobl.aei6n,pero cree 
que no existen razones para que la ~cuela desaparezca por falta 
de alumnas,que si este año no hay suficientes alumnas,las habrá
ya cuando se lleve a cabo el plan de construcoi6n del Gobierno,
así se le dará mayor impulso agregando a que los Médicos brinda
rán su cooperaci6n.-Sigue diciendo que si la opinión más autori
zada que es la del Doctor Cadena es que se suprima la Direcci6n, 
sin embargo debe existir una comisión para que se avoque a este-
problema, que la carrera de Enfermera es de oaraoter profesional
y esta tendrá su protección legal de acuerdo con la Ley sobre la 
materia que pronto entrará en vigor.Acto seguido y como se dis
cutieron ya los ante-proyectos de Presupuestos de ~resos en la
sesión anterior,la Mesa Directiva loa aprueba y acuerda se lle
ven a su discusión a Asamblea y para el efecto autoriza a su Pre 
sidente y Secretario para que aouerden la hora y el d!a en que-= 
deba celebrarseo-

IV.- ASUNTOS GENERAµS.-
EI 'D6étór'0Iívárés informa que le habló el Licenciado 

Guillermo Ibarra con motivo del fresco que se pintar, en uno de
los muros del Edificio de la F.ecuela .Agropecuaria¡ que el Pintor 
eobra aproximadamente$ 500.00 por metro cuadrado pero para tener 
base sobre el costo total espera una carta del sefior Lioenciado
Ibarra~-
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Para continuar el Licenciado Martínez de Castro haoe ver 
el problema que todavía existe y es el de la nueva Ley de Ense 
fianza Universitaria y ios Estatutos; que con la experiencia-= 
que tenemos deben hacerse todavía más refo:cmas a los ya aproba 
dos,por lo que solicita se hagan dichas refomas y que é1, como 
Diputado Local procurará que io más pronto posible el Congreso 
dicte la Ley respectiva.-

La Mesa Directiva comisiona a los sefiores Lioenoiado
M.artmez de Castro y Doctor Jiménez Oervantes para que se -
avoquen al estudio de la Nueva Ley de Ensefianza Universitaria
y Estatutos del. Oomi t,, que deber!n fo:rmu1arse acorde a las
necesidades aotua1es.-

No habiendo otro asunto de que tratar y siendo las -
veintid6s horas treinta minutos se dá por terminada la sesi6i.. 
fixmando la presente Acta para constancia el Presidente y s
cretario.-

J!;j;J;ente. 
] '"l~ 
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